

## Lamentamos la muerte violenta del magistrade Ociel Baena

Le activista y jurista de 38 años luchó por el reconocimiento de los derechos de la comunidad LGBTIQ+ en México. Tras su muerte violenta el pasado 13 de noviembre, nos unimos al llamado a que se esclarezcan las circunstancias del crimen y que se haga justicia en respeto y protección de los derechos humanos.

<u>17 de noviembre de 2023.</u> La Fundación Internacional de Seattle (SIF) lamenta la trágica muerte del magistrade Ociel Baena Saucedo, la primera persona no binarie en Latinoamérica en ocupar un cargo judicial, y se solidariza con la comunidad LGBTIQ+ de México por esta lamentable pérdida.

Baena era magistrade del Tribunal Electoral de Aguascalientes, México, desde octubre de 2022 y se destacó por su activismo en favor de los derechos de la comunidad LGBTIQ+, de su visibilidad y representación. Su impugnación para acceder a la magistratura fue un modelo para que otras personas trans, especialmente las personas no binaries, pudieran defender sus derechos ante los tribunales y acceder a cargos más allá del ámbito judicial.

Le magistrade fue la primera persona que obtuvo en México un pasaporte como no binarie, el cual recibió de manos del canciller de la república en mayo pasado, y consiguió que la credencial para votar, que en México se usa como identificación general, tuviera una opción para las personas trans con una definición de género más allá de hombre y mujer.

Tras su trágica partida el 13 de noviembre, día en que fue hallade sin vida en su domicilio junto a su pareja, y de las incontables muestras de cariño, protestas y reconocimiento posteriores, Baena deja un legado de valentía e incansable lucha por la visibilidad y el respeto de los derechos de las personas de la comunidad LGBTIQ+, especialmente las personas no binaries, que prevalecerá en la conciencia colectiva. Su memoria perdurará como un faro en la búsqueda de un mundo más inclusivo, diverso y justo.

Acompañamos a la población LGBTIQ+ y a todas las personas afectadas por esta irreparable pérdida e instamos a las autoridades del país a realizar una investigación exhaustiva, sin prejuicios ni conclusiones aceleradas, para esclarecer las circunstancias que rodean al crimen y garantizar que se haga justicia en respeto y protección de los derechos humanos y de la diversidad, lo cual es fundamental en una democracia.

En honor a la vida y el legado de Baena, en SIF seguiremos trabajando en colectivo para tener un mundo en el que las personas tengan libertad para determinar su identidad y de hacer valer sus derechos.